

Chanoine Brugière

# Cornille



Société Historique et Archéologique du Périgord  
Fonds Pommarède

Cornille  
Sept. Font



Cornille  
Gros de Beler Jean-Antoine. 1803  
C<sup>de</sup> de Boisseuilh Frédéric. 1816.  
Pabot. 1842  
Boussenolet Sagarrigue. 1852  
de Boisseuilh Frédéric? 1855  
Pabaud. 1871  
de Boisseuilh Gaston. 1872

73 le bourg 40 hab.	la Forêt 2 1/2	Pourateaux (H <sup>de</sup> Bas) 350
l'Auchou 1 1/2 SE	Fromental 350	Rouflat 1 1/2 NO
Barbelleix 350	de la Gardie 2 NO	Saverlier 1 N
le Bayot 2 1/2 SO	Giraudoux 250	de Sept-fonts 450
Beaunac 250	la Jarthe 2 1/2 NE	Servole 15
Htes Bordes 10 N	Lacaud 350	les Tavernes 25 E
les Baroulettes 15 E	de la Suminade 1 1/2 SE	la Tuilerie 2 1/2 EN
de Boreau 2 1/2 EN	de la Merlie 2 N	le Verdier 1 NE
les Bretoux 2 1/2 E	Men Neuve 10 N	la Riviere (de G.)
Charetier 2 1/2 E	le Monteil 1 1/2	la Martinie (de G.)
le Colombier 1/2 N	l'Obélisque 2 E	la Fayardie (de G.)
la Combe 25	les Pilles (Htes Pilles) 2 1/2 EN	de la Chapelle 1/2 N
de la Fayardie 1 NE	Pognac 2 NE	- H Brugiere. Mars 1884.

Cornille. 450 hab. dont 40 au bourg; 1333 hect.,  
159<sup>m</sup> 224<sup>m</sup> altit.; à 11 K. de Savignac; à 10 K. de Périgè.  
Revenus (Commune en 1884) 35,65 x 50.  
Revenu de la fabrique (en 1881) 138<sup>fr</sup>.  
Sol: Crétacé inférieur. Carrières. Crétacé supérieur.  
Mollasse Tuilerie. Sur un coté. Air sain.  
Les habitants sont généralement pauvres et appar-  
tiennent pour la plupart à la classe des métayers.  
L'esprit est bon et vu sa proximité de la ville as-  
sez religieux, mais froid comme sont toutes ces  
contrées; il y a une confrérie du S. Cœur de Ma-  
rie établie le 25 janvier 1843.  
Cette paroisse est à portée d'Agonac, d'Antonne  
et de Trélissac; elle se trouve mentionnée dans  
les plus anciens pouillés (XIII<sup>e</sup> etc).  
L'église est petite; Elle mesure environ 16<sup>m</sup>  
sur 6 sans compter ses deux chapelles et sa  
tribune. Sa forme est une croix latine.  
L'abside et le clocher sont de style roman  
XII<sup>e</sup> siècle. Sa nef est lambrissée et à arcs de  
paries. L'arceau qui sépare la nef de l'abside  
est gothique. Extérieurement le clocher est  
orné de corbeaux à figures fantastiques.  
On remarque deux vitraux sortis des ateliers de  
Bessières, ils représentent l'un l'adoration des  
Mages, l'autre, St. Front. Malheureusement l'ins-  
cription qu'on lit sous ce dernier n'est pas d'un  
latin assez pur: « Sancto fronto conchicavit  
d'acorent. » comme on le faisait remarquer au  
bon et vieux curé, il répondit par un argu-  
ment sans réplique. « Il y a sous entendu  
ora pro nobis. »  
L'église renferme les statues du Sacré Cœur, de  
Jésus, de la sainte Vierge, de St. Pierre et de St. Jean.  
Patron. L'église ainsi que la paroisse, a St. Euma-  
che pour titulaire et patron. 3 janvier 1819.  
Sa cloche qui pèse environ 400<sup>l</sup> est de 1852.  
Sa sacristie est petite et humide.  
Presbytère et jardin (construits pendant la Révolu-  
tion) (arch. de la Pord. série O 1812 à 1831).  
Il est à côté de l'église. Il est probable qu'il fut  
construit vers la fin du XVI<sup>e</sup>. car récemment en  
creusant pour reconstruire ce presbytère (1879)  
on a trouvé dans les fouilles, deux pièces de  
monnaies qui n'ont été obligamment don-  
nées par M. le Curé de Cornille. L'une est à  
l'effigie de Charles IX et l'autre de Louis XV.  
Signalons enfin au presbytère un tableau sur  
toile plus intéressant par le sujet que par  
l'exécution qui est tout à fait rudimentaire.  
Il représente de nombreux pèlerins se rendant  
à la Chapelle de Liqueur et date d'avant la  
Révolution.  
Dans la paroisse de Cornille se trouvait un  
prieuré très ancien, c'est le prieuré de Sept-Font.  
Ses registres paroissiaux portent de 1670 à 1720  
... « l'église paroissiale de St. Eumague de Cornille. »

La chapelle de Sept-Fonts, au jourd'hui démolie, était  
avait la Grande Révolution, très fréquentée le  
29 avril jour de la fête de S<sup>t</sup> Eutrope, qui en était  
le patron. Des sépultures avaient lieu dans la  
chapelle de S<sup>t</sup> Eutrope de Sept-fonts (Registres  
paroissiaux du XVII<sup>e</sup> et du XVIII<sup>e</sup>.; id. manuscrits  
du XVI<sup>e</sup> relatifs à la famille de S<sup>t</sup> Aulayre.  
Le prieuré de Sept-Fonts est mentionné dans  
la Visite ou Itinéraire de Clément V en Périgord  
(Octobre 1305); il y est dit: « Se 99 porte que  
le d. Seigneur archevesque seroit arrivé au  
prieuré de Sept-fonts et illec couche avec son  
train aux despens dudit prieur et le lendemain  
fait sa visite en l'église dud. prieur  
presché, boursure et fait aultres actes de visite  
et pour ce que le prieur fr<sup>r</sup> Raimond Ebrard  
ne l'avoit pas reçu comme il devoit le com-  
munié avec plusieurs autres y dénommés,  
qui s'étaient opposés avec led. prieur afin  
de ne pas visiter led. prieuré et interdit led.  
prieuré et église. »

Le prieuré de prieuré de Sept-Fonts est men-  
tionné dans le pouille de 1382; dans celui  
de 1620 (taxe 14<sup>fr</sup> 14<sup>ss</sup> 8d); dans celui de 1648  
où il est dit que le patron du prieuré (ou  
présentateur) était le prieur du lieu, et  
que le revenu était de 300<sup>fr</sup>; dans les  
pouilles de 1711 et 1713 où la taxe est mar-  
quée 35<sup>fr</sup> 11<sup>ss</sup>.

(Archiv. de la Dord. R 411. p. 88, 89) « Et adve-  
nant le 29 janvier 1791... nous trois sommes  
transportés au lieu de Sept-Fonts paroisse  
de Carnille et à la chapelle S<sup>t</sup> Eutrope...  
avons examiné ladite chapelle bâtie partie  
en pierre de taille partie en moellon...  
un autel sur lequel sculement une pierre de  
marbre et au dessus, et contre le mur est un  
vieux tableau percé en différents endroits  
représentant l'innage die, Christ et à cha-  
que côté de S<sup>t</sup> Eutrope, S<sup>t</sup> Antoine et S<sup>t</sup>  
Catherine... la chapelle a 24 pieds de long  
sur 12 pieds six pouces de large, le tout  
dans onze ou douze pieds de hauteur... »  
avec d'autres appartenances estimée 1.000<sup>fr</sup>  
La doche de cette chapelle est, dit-on, au châ-  
teau de Sammarie et le calice au château de  
Sept-Fonts. (v. 1245)

Quoique la bulle de Confirmation des prieurés  
dépendant de S<sup>t</sup> Jacques, par Innocent IV ne si-  
gnale pas Sept-Fonts (dict. de Gourq. à vérifier  
dans la Belle) nous croyons néanmoins que  
ce prieuré en dépendait (à vérifier) aussi que  
celui qui existait dans la paroisse de S<sup>t</sup> Ma-  
rie de Chignac, au village de Sept-Fonts (taxe

ment à l'épave. Mais nous avons des documents relatifs à un certain nombre de prieurs, M. Delloc, ancien curé de Cornille dit avoir vu dans une maison de la paroisse de vieux papiers signalant des contestations entre le prieur Guillaume de St Astier et plusieurs propriétaires de Cornille. Au sujet de ces contestations qui remontent au XV<sup>e</sup> s. il est parlé du Couvent de Vauclair on ne sait pourquoi. - (Archiv. de la Dord. B 117. 1598, « Bertrand Sigaud accusé par M<sup>e</sup> Guillaume Faure prieur du prieuré de Septfonds de vol fait dans une église avec fracture et contraincte, est condamné à être fouetté de cordes par l'exécuteur de la haute justice pendant trois jours autour de ladite église, toutefois hors de lieu saint et sacré et sera banni pour jamais du ressort de la sénéchaussée de Périgord, de plus il remettra la cloche de l'église au lieu où elle était et paiera dix écus d'amende à l'instigant, cinq écus au Roi, les dépens et frais de justice. » - (Id. B 422. 1737. 1780), sentences non expédiées condamnant: François Rollin notaire royal apostolique, bourgeois de Périgueux à payer à Monsieur M<sup>e</sup> Guillaume Chastan et sieur de Maraval, chanoine en l'église cathédrale Saint Etienne - Saint Sront de Périgueux et prieur du prieuré de Septfonds, la rente foncière annuelle, directe et solidaire due sur le tenement de la Reille et la moitié de la Bergonne. (Voy. de Gourguis dict. Septfonds)  
\* Tout près du bourg à l'ouest il y avait une chapelle dont une métairie qui se trouve en cet endroit a conservé le nom (la chapelle). Le lieu est ainsi désigné aux archiv. de la Dordogne R 411 p. 57. 23 juil 1791. « Nous François Valletti, notaire royal nous sommes transportés sur une pièce de fond appelée la chapelle située (dans la paroisse de Cornille... elle contient sept écus... valeur estimée 12<sup>fr</sup>. » Elle est signalée dans la Carte de Belleyme (à voir).  
\* Au château de Boreau il y a une chapelle domestique bien fermée, elle est dédiée à la Sainte Vierge et a été bénite par Mgr de Portanges év. de Périg. Il y en avait une en 1633, car à cette époque Mgr Jean Chrétien év. de Périgueux permit au fils de M<sup>e</sup> de Boreau de se confesser et de communier dans sa chapelle tout le temps que durera sa maladie. »  
\* Les Piles. La carte de Sanson porte une chapelle en cet endroit. Ses Piles (étymologie latine

pitlorum pilori) rappellent d'anciennes fourches patibulaires.

Au village des Tavernes est une pyramide en pierre de taille nommée l'obelisque. Elle fut élevée en 1834? pour indiquer le chemin de Sammary duquel on laperçoit très bien.

Superstitions: Son consulte les devins; on croit deux jours fastes et ne fastes; on demande des presses sèches, c.à.d. des presses pour faire sécher les personnes auxquelles on veut du mal. Bien entendu que les curés du lieu se sont toujours efforcé de faire disparaître ces superstitions.

Curés de Cornille.

Dates vic 1638? 1738? de Sagut. 1730. 1739. Sacaud. 1839.

Rfesse? c. 1640. 1647. de Montoxon 1739. 57.

A. Dupuy. 1662. 1716. d'Alba. 1811. 1836.

Roche. 1720. 1730. Belloc. 1839. 1879.

(Arch. de la Dord. B 868. 1722) a Monsieur

Guyonain Faure, seigneur de Gardonne, conseiller, est réintégré dans la possession et jouissance de la moitié des dîmes de la paroisse de Cornille et en conséquence M. Joseph Roche curé de ladite paroisse, est condamné à remettre les gerbes de blé par lui perçues de leur légitime valeur à dire d'arbiter.

Familles anciennes. Voy. le résumé des registres.

Famille de S. Aulaire. (Voy. de Courcelles etc.)

(La maison de Beauvoir de Saint Aulaire, établie en Simosin depuis près de quatre siècles figurait antérieurement parmi la noblesse militaire de la province de Bretagne d'où elle tire son origine. Elle a été revêtue d'emplois distingués à la Cour, a donné deux grands échansons de France, quatre généraux et un grand nombre d'officiers supérieurs dans les troupes de terre et de mer de nos rois et s'est constamment allée aux maisons les plus considérables du Lemosin, du Périgord et du Quercy.

Beauvoir de Saint Aulaire seigneurs puis barons de la Suminade en Périgord. Armes: De gueules, à trois couples de chiens d'argent mis en pal et posés 2 et 1, les lisses ou liens d'azur toqués en fasces (Armorial). Devise de la branche de la Suminade: semper fidelis.

François de S<sup>t</sup> Aulaire leuyer seigneur de la Suminade, de Pontet et de Valoux fils de Jean de Beaujoil de S<sup>t</sup> Aulaire et de Marguerite de Bourdeille, avait épouse le 27 J<sup>u</sup>n 1527 dans l'église de S<sup>t</sup> Eumache de Cornille noble Trabeau de Porrat fille de noble Jean de Porrat seigneur de la Suminade, de Pontet et de Valoux et de Marie de Saurière. Il mourut prisonnier de guerre en 1542.

Raimond de Beaujoil de S<sup>t</sup> Aulaire baron de la Suminade etc. maréchal des camps et armées du Roi, aide de camp en 1650. En 1651 il était capitaine d'une compagnie de cavalerie françoise suivant un certificat que lui donna le 27 décembre 1651, Guillaume de Sens chevalier seigneur de Folleville maréchal de camp portant qu'ayant été avec sa compagnie dans le poste de S<sup>t</sup> Astier il avait été attaqué par les ennemis et sy était défendu en homme d'honneur jusqu'à ce qu'ayant été forcé par eux il avait été fait prisonnier avec tous les cavaliers de sa compagnie. Le marquis de Montausier gouverneur de l'Angoumois lui donna un certificat portant qu'il avait bien fidèlement servi le Roi... et donné des preuves de sa valeur et de son courage dans toutes les occasions qui s'étaient présentées en Périgord et par le culièrement au Chateau d'Agonac qu'il avait conservé sous l'obéissance de S. M. luyant secouru à la vue des ennemis et les ayant battus et contraints de se retirer; que depuis il avait été fait prisonnier et conduit à Périgueux où il avait été traité indignement par la populace ayant perdu tout son équipage et ayant eu sa maison pillée par les ennemis. Le Roi comme indemnité lui fit donner une somme de 7,500 l. Il fut quelque temps après promu au grade de maréchal de Camp et obtint l'erection des terres et seigneuries de la Suminade, de Valoux, de la Garde et des Bretoux en baronnie de la Suminade par lettres patentes du mois de mai 1655, fut maintenu dans sa noblesse par arrêt du Conseil d'Etat du Roi du 30 Juillet 1669. Il mourut en 1679 et fut inhumé dans l'église paroissiale de Cornille. Il avait épouse 1<sup>o</sup> en 1638 Jeanne de Sestrade de la Couze, 2<sup>o</sup> en 1672 Jeanne du Mas de la Beylie, veuve de Bon de Sestrade de la Couze.....

Jean Yvix de Beaupail marquis de S<sup>t</sup> Aulaire né le 10 octobre 1745... capitaine au régiment de Soissons en 1773 émigra en 1791 et se rendit auprès des princes à Coblenz... En 1795, il fut employé avec le grade de Colonel dans l'armée d'expédition de Quiberon. Il se trouva le 21 juillet à la malheureuse affaire qui eut lieu dans cette presqu'île et n'évita d'être fait prisonnier qu'en se jetant à la mer et en gagnant

à la tête une embarcation anglaise. En 1806  
il passa au service de l'Empereur de Russie, revint  
en France en 1817 et Louis XVIII le créa maréchal de  
camp le 26 août 1818.

Le dernier représentant de la branche de la Su-  
minade est M. Henri de Saint-Aulaire, sous-pré-  
fet de Saumur en 1874, décédé dans les premiers jours  
de Janvier 1881. Sa sœur, M<sup>lle</sup> Ségalphine de Saint-  
Aulaire, est propriétaire du Château de la  
Suminade, paroisse de Cornille.

Familles actuelles: M<sup>lle</sup> de Saint-Aulaire, à la  
Suminade, M. de Boyssellé à Boreau, M<sup>me</sup>  
Aujoie à Saffores, M. de Bonis, M. F. Brachet,  
M<sup>me</sup> V. Brachet etc etc.

f. Entre la Morelle et la Fayardie une fontaine  
qui ne tarit jamais; entre la Fayardie et  
Boreau une autre fontaine très abondante.  
Ces deux fontaines sont très précieuses pour  
les habitants de la commune en temps de sé-  
cheresse surtout, car alors on y vient puiser  
de bien loin.

Près des Tavernes sur la route de Thiviers est  
un grand trou en forme d'entonnoir ayant  
environ 100 mètres de diamètres sur 40 m  
de profondeur; il est creusé de main d'hom-  
mes. De l'autre côté de la route sur la com-  
mune de Trélissac, il y en a un semblable.  
Quelques uns croient que ces trous avaient  
été faits pour y conserver ou y cacher  
des grains.

§. Vente du 24 mars 1791: un pré, une vigne,  
une terre et une chapelle commune de Cor-  
nille. Propriétaire le Prieur de Septfonds;  
adjudicataire l'aure Rochefort: 3.690\* (a  
payé 4.137\* 55. ) (Archiv. de la Dord. 241).

Cornille. Extrait des registres paroissiaux. (vill.)  
1638. 1673. Baptême de Elisabeth de Malet fille  
lég. de Messire Malet de La Garde et de dame Ange-  
lique Plamen de Bruxac.

Bapt. de Ramon Boule fils de Jean Boule et de Char-  
lotte de Beauport de Saint Aulaire.

Jean Desfieux fils n. et l. de Jean Desfieux et de  
Jeanne Sacour conjoints.

Jeanne Dupuy de Saforest fille de M. de Saforest  
et de damoiselle Anne de Sanglade.

Françoise de Valbousquet fille n. et l. de Pierre  
de Valbousquet écuyer sieur de Paignat et de Mar-  
guerite de Valbrune damoiselle sa femme.

Marguerite Allen fille lég. de M<sup>e</sup> Jean Allen prati-  
cien et d'Anne de Monfanges conjoints.

Jean Dupuy fils d'Annet Dupuy de Saforest défunt  
de noblesse, et de Jacqueline de Tallefer, de noblesse.

Anne Dupuy de Saforest fille de David Dupuy sieur de  
Saforest et de Gabrielle Arnaud de Saborie dame  
de Saforest de cette paroisse.

Mariage de sieur Jean Orfaure docteur en médecine,  
avec Marie de Valbousquet, damoiselle de la paroisse  
de Saint Front de Périguenx.

M. Girard de Sanglade de la p<sup>se</sup> de Trélissac, avec  
Antoinette de Seymarie damoiselle de cette paroisse.

M. Elie Chinac avocat en la Cour de la ville de Péri-  
guenx avec damoiselle Gabrielle de Valbousquet tou-  
deux de la paroisse de St Front de Périguenx.

† Sépulture d'Annet de Saforest, gentilhomme âgé  
de 45 ans, qui a été conduit dans la chapelle des PP  
Augustins contre les murailles de la ville de Péri-  
guenx et a été enseveli par les Augustins dans ladi-  
te chapelle tout près du marchepied de l'autel.

Armoise de Beauport de Saint Aulaire âgée de 8 ans  
qui a été enterrée dans l'église de Cornille.

Marguerite Dupuy femme de M. Ponte damoiselle  
de Saforest qui a été inhumée dans l'église.

† Jeanne Maury âgée de 55 ans qui a été ense-  
velle dans le cimetière de la chapelle de S<sup>t</sup> Eutrope  
de Sept-Frions.

16<sup>to</sup>. 1720. Eglise paroissiale de S<sup>t</sup> Eumache de Cornille.

Baptême de Ansté Chabarnier, fille du sieur Cha-  
barnier sieur de Monchasteau bourgeois de Périg<sup>e</sup>,  
et d'Ambrôise de Beauport damoiselle de la paroisse  
de St Front de Périguenx.

Françoise de Beauport de Sa Garde fille de François  
de Beauport seigneur de Sa Garde et d'Anne Chassa-  
rel, dame de Crisignac.

Gabriel Chinac fils illégitime du sieur Chinac sieur  
de Chabrier conseiller du siège présidial de Périg<sup>e</sup>  
et de Jeanne Gourville de cette paroisse.

Annet fils n. et l. de messire Jean de Mosnier écuy-  
er sieur de Malleville et de dame Marthe de Sa  
Valbousquet dame de Villecour habitants de Beauveau.

Mariage de Francois de Saint Aulère du Pavillon de la paroisse de Sorges avec Anne Dupuy de la Forest damoiselle.

Martial Guichard sieur de Versinas de la paroisse de St Front de Perigueux avec Francoise de Champagnac damoiselle de Valen Chañt de la Suminade.

Sieur de Champagnac (Jean) sieur de la Jonie natif de la pisse de St Pardoux la Riviere avec damoiselle Antoinette Malot du Chânet de cette paroisse.

à sépulture de Jean Faure fils de M. Faure de Gai-donne conseiller du Roi lequel a été inhumé dans la chapelle de St Eustache de Sept fons Francois Heritier cabaretier 90 ans

Raymond de Beauvoil sieur de la Suminade âgé de 63 ans qui a été inhumé dans la sacristie Mademoiselle de Sussac âgée de 42 ans qui a été enterrée dans l'église.

à sépulture de Sa Paroisse dame de Saforest qui fut enterrée dans la chapelle de St Roch appartenant aux PP. Augustins pisse de Trilpatac.

Juliette Surreau de la paroisse de St Front d'Alimps qui a été enterrée dans le cimetière des pauvres de Cornille.

Pascal Chignac de la Fayardie clerc chanoine de St Astier qui a été enseveli dans l'église de Cornille.

Jean Joseph de Valbousquet (la) sieur de Verdier ci-devant premier capitaine des courassiers du Roi âgé de 73 ans qui a été enterré dans l'église paroisiale St Eustache de Cornille.

1729. 1737. Paroisse de Cornille (suite). Bapt. de Suzanne Roche fille leg. de Jean Damascene Roche et de damoiselle Marguerite Chataud.

Jeanne Gros de Beler fille n. et l. de M. Antoine Gros de Beler sieur de Giradon avocat en la Cour et de Jeanne Comondie.

Marie Jeanne Brigitte fille n. et l. de messire Jean Francois de Sa Valbousquet écuyer seigneur de Boreau et de dame Marie Thérèse de Chareau dame de Boreau.

Marie Medas fille leg. de M. Pierre Medas bourgeois de Teriguenx et de damoiselle Anne Dalisme.

Marie Gargas de Beauvoil de Saint Anthaire fille leg. de messire Jean de Beauvoil de Saint Anthaire jngé sieur en chef de l'ile d'Oléron et de dame Catherine Jacquith du Vivier habitant le chateau de la Suminade.

Arnaud Lionard Chignac fils n. et l. de M. Mathurin Chignac dulieu de la Merthie et de damoiselle Marie Rollin.

Mariage de messire Francois de Campniac chevalier seigneur de Brelanges avec damoiselle Anne Dupuy de Saforest. Decès de Jeanne Calon de la Clerie damoiselle de Montoron âgée de 84 ans qui a été enterrée dans l'église paroisiale.

1739. 1759. Eglise de St Eustache de Cornille. Bapt. de Marguerite Maxepaud fille leg. de sieur Henri Maxepaud et de damoiselle Marguerite Allen.

Charles Saborie fille leg. de Bernard sieur de Saborie praticien et de Marie Catherine Guillaume. Francois de Montoron fils leg. de messire Francois de Montoron écuyer seigneur de Monchâteau et de Catherine de la Merthie dame de Monchâteau.

A 37. Cornille (fin) Joseph Rebière fils leg de sieur Francois  
Rebière bourgeois de Périgueux et d'Elisabeth Versavaux.  
Cyprien Gabriel de Malet fils leg. de Messire Francois  
de Malet écuyer seigneur de La Garde et de Jeanne  
Elisabeth demoiselle de Terrasson dame de Malet.  
Marie du Rouchail, fille leg. de Pierre du Rouchail bour-  
geois de Périgueux et de Marguerite Silaine.  
Mariage de Louis de Sincers, écuyer seigneur de Saint  
Cyr avec demoiselle Elisabeth de Malet.  
1760. 1778. Pisé de Cornille. Bapt. de Pierre Morance fils  
leg. de Jean Morance et de Catherine Urtie.  
Jean Sacaud fils leg. de Michel Sacaud et d'Anne Roussarie.  
Mariage de Jean Montegut tisserand avec M<sup>lle</sup> Charminade.  
Décès de Guillaume Castan bourgeois de Périgueux âgé  
de 78 ans enterré dans l'église.  
1780. 1792. Bapt. de Marie Elisabeth de Mèhie de  
Sétang fille leg. de messire Etienne de Mèhie de Sé-  
tang Chevalier seigneur de Sétang, capitaine au ré-  
giment de Poitou infanterie et de dame Marie de  
Mèhie de Sétang héritant le château de Sagarde.  
Jeanne Versavaux fille leg. de Pierre Versavaux maître de  
poste et de Sieur Gravier habitant les Tavernes.  
Mariage de Pierre Savaux Charpentier de la ville de  
Thalvières avec Anne Colombat.  
François-Louis Allemandou sieur de Sabouge bourgeois  
de Nontron, avec demoiselle Marie-Jeanne Antoinette de Beler.  
Sieur Rogier maître tailleur de la paroisse d'Agonac  
avec Marie Pinau.  
M. Antoine Flourat maître chirurgien du village de la  
Berge près de la Boissière d'Ans avec demoiselle  
Marguerite Rebière, du village de Servole.  
Décès de Messire Gabriel-Louis de La Crotte marquis de  
Chanteyac capitaine du Régiment de Royal Piémont  
cavalerie âgé de 37 ans mort au Château de Beaureaux.  
Haut et Puissant seigneur yrieix de Beauport de Saint  
Aulaire, baron de La Suminade seigneur de Monplai-  
sir et autres places, âgé de 80 ans qui a été inhumé  
dans le cimetière. 5 de 55 ans  
M. Jean Monrany bourgeois de la ville de Périgueux âgé  
Elisabeth dame de Malet de Terrasson, décédé  
au château de La Garde.  
Un enfant mâle trouvé par le marguillier attaché  
à la porte de l'église par le cou et étranglé... (fin)